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Визуализация концевых вихрей при сверхзвуковом обтекании тандема крыльев 
 
Представлены результаты анализа обтекания тандема крыльев сверхзвуковым потоком посредством 

методов научной визуализации. Рассматривались две конфигурации тандема, отличающихся друг от друга 
вертикальным расположением крыла-генератора относительно плоскости симметрии основного крыла. 
Изучение тандемных конфигураций играет важную роль, например, при проектировании горизонтального 
оперения высокоскоростных летательных аппаратов. 
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Konstantinovskaya T.V., Borisov V.E. Visualization of supersonic flow around tandem wings 
 
The results of an analysis of supersonic flow around a tandem wing using scientific visualization methods are 
presented. Two tandem configurations were considered, differing from each other in the vertical location of the 
generator wing relative to the plane of symmetry of the main wing. The study of tandem configurations plays an 



important role, for example, in the design of horizontal tail surfaces of high-speed aircraft. 
 
Keywords: visualization of vortex flows, supersonic tip vortex, vortex identification, tandem wings. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




